

Un pueblo fundado por un conquense

¿Dónde está Cañete de la Frontera?

Por el nombre de esta localidad podemos imaginar que este pueblo de Chile, Cañete de la Frontera, tiene alguna relación histórica con Cañete de Cuenca. Y así es. Uno de los marqueses de Cañete, los Hurtado de Mendoza, marchó hacia aquellas tierras como Virrey. Cañete de la Frontera ha querido conocer mejor su pasado y su relación con España, y realizar por primera vez las I Garcíadas Cañetinas, similares en espíritu a la Alvarada.

GEMA ORTEGA GAVILÁN

Las I Garcíadas Cañetinas tendrán lugar durante esta semana en la localidad de Cañete de la Frontera (Chile). El origen de esta celebración tiene su germen en la semejanza con la Alvarada de Cañete, y en la toma de contacto que se ha establecido entre dos personas: Miguel Romero y Clímaco Hermosilla, profesor y presidente de la Asociación Artis, allí en Chile. La relación entre ambos pueblos es mucho mayor de lo que puede pensarse a simple vista. Todo viene por el traslado de Andrés Hurtado de Mendoza y su hijo García.

El primero de ellos fue nombrado Virrey de Perú, entonces país de gran extensión y en el aún no se había constituido la nación chilena.

Deberíamos trasladarnos hasta tres o cuatro años atrás, en la IV Alvarada de Cañete, cuando un grupo de personas de esta localidad chilena comienza a interesarse por La Alvarada. Establecen contacto por correo electrónico, nos cuenta Miguel Romero, con la

agente de Desarrollo Rural, Azucena Lanza. Ella remite información sobre el nacimiento de La Alvarada y la vinculación histórica que pudiera existir entre los dos pueblos. Fue entonces cuando Mi-

guel Romero como historiador y gran conocedor de la historia de Cañete también



Miguel Romero, historiador e investigador. Experto en la Historia de Cañete se encuentra en las I Garcíadas Cañetinas de Cañete de la Frontera en Chile, municipio que se hermanará con Cañete, Cuenca.

se pone en contacto con estas personas.

Las I Garcíadas Cañetinas tendrán lugar a lo largo de esta semana en la localidad chilena de Cañete de la Frontera. A imagen y semejanza de La Alvarada, esta semana estará llena de actividades culturales

«Me pongo en contacto con Clímaco Hermosilla para hablar de su proyecto, es el que más interés parece demostrar por llevar a cabo las denominadas Garcíadas -en honor a García Hurtado de Mendoza-. Mantendremos contactos por correo electrónico y comienza a

existir una relación cada vez más fluida. Todo esto lleva a poner en conocimiento la historia de los Hurtado de Mendoza, puesto que él ha escrito un libro sobre la fundación de aquella localidad».

Cañete de la Frontera fue fundada por uno de los Marqueses de Cañete, que a su vez fue Guarda Mayor de la ciudad de Cuenca. Él fue el que construyó la capilla del Espíritu Santo, que se encuentra en la Catedral de Cuenca y que sólo abre sus puertas una vez al año el día de Pentecostés. Es la capilla que sirve de panteón